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[01 KELEM] O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Queremos 

em nome da mesa diretora e todos os vereadores cumprimentar todo o público presente, 

população de Guarapari, homenageados nesta tarde de hoje com moções de 

congratulações, louvor e aplausos e aqueles que não puderam estar presentes na Sessão 

Solene em homenagem ao município de Guarapari, seus 130 anos de Emancipação 

Política, serão homenageados na tarde de hoje, mais especificamente os homenageados 

que tiveram como proponente o vereador Franz Tristão de Almeida.  

Desta forma eu peço que os senhores vereadores tomem assento em seus respectivos 

lugares bem como assinarem o livro de presença. Assim peço que a nobre secretária 

faça a chamada dos vereadores para verificação de quórum. 

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Boa tarde 

Presidente, nobres vereadores, cumprimentar o público presente na pessoa da Priscila e 

sua mãe, moradora de Perocão, assim como todo o público que nos assiste. 

Atenção vereadores para a chamada. 

Há quórum presidente. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Aos nobres vereadores 

mas por uma questão de protocolo informar a secretaria da mesa, na ligação era o 

vereador Carlos Eduardo informando que ele até pensou em vir na sessão mas não tem 

condições porque o pai está internado na UPA, então vai se manter ausente hoje da 

sessão. 

Com a verificação de quórum e tendo número regimental declaro aberto os trabalhos da 

sessão de hoje e peço aos nobres vereadores, convidados e assessores que se coloquem 

de pé para que o nobre vereador Fábio Veterinário faça a leitura do texto bíblico. 

O SENHOR VEREADOR FÁBIO GERALDO MAIO – Boa tarde a todos. Procede a 

leitura de um texto bíblico...[02 CLAUDICEIA] ... O SENHOR PRESIDENTE 

(WENDEL SANT’ANA LIMA) – Em discussão a ata da sessão anterior.  

Não havendo interesse em nenhum dos nobres pares discutirem a ata da sessão anterior, 

irei colocá-la em processo de votação.  

Em votação a ata da sessão anterior.  

Os vereadores que aprovam, permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por  unanimidade dos presentes. 

Hoje nós temos projeto de lei Nº 199/2021 que é autorização do termo de fomento com 

entidade sem fins lucrativos, que é a Pestalozzi, uma autorização de R$ 100.000,00 

(cem mil reais ) para a Pestalozzi e numa outra matéria o Poder executivo trás para 

apreciação da Casa uma autorização também através de termo de fomento de  R$ 

45.050,16 (quarenta e cinco mil, cinquenta reais e dezesseis centavos) também para 

Pestallozzi. Estou salientando isso ao plenário porque nós podemos pedir urgência, 

dispensa de interstício para votarmos ainda na sessão de hoje. Então nós estamos no 

momento. Algum vereador se dispõe? Pela ordem o vereador Rodrigo Borges.  

O SENHOR VEREADOR RODRIGO BORGES  - Bom, pedir a votação em bloco, 

dispensa de interstício, urgência na matéria da  Pestalozzi e nas proposições dos 

vereadores. Preposições todas da pauta de hoje.  

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) –  Vereador Rodrigo 

Borges solicita o plenário apreciação para dispensa de interstício, regime de urgência e 

parecer discussão e votação em bloco, para os Projetos de Lei Nº 199 e 200/2021 de 



autoria do Poder Executivo e  também no Projeto de Resolução Nº 103/2021, bem como 

nos projetos de autoria dos Srs. Vereadores. 

Nesse momento apreciação do plenário. 

Os vereadores que aprovam, permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por  unanimidade dos presentes. 

Solicito a Secretária que faça a leitura dos avisos protocolares. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) lê – Memorando 

Interno. Justificando ausência no plenário de autoria do Vereador Dudu Corretor.  

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) –  Deliberação do 

plenário. Transfiro para ordem do dia todos  os projetos de lei 199, 200/2021 e Projeto 

de Resolução Nº 103/2021, bem como os projetos de lei de autoria  dos Srs. Vereadores.  

Todos ficam transferidos para a Ordem do dia.  

Dessa forma peço a Secretária que faça a leitura dos expedientes do Poder Executivo. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) LÊ –  Veto Nº 15 

de autoria do Poder Executivo. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) –  Veto Nº 16 de 

autoria do Poder Executivo. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Baixado as Comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) –  Veto Nº 17 de 

autoria do Poder Executivo. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Baixado as Comissões 

os Vetos 015/2021 e também baixado as Comissões...[03 ANA] ... O SENHOR 

PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Baixado às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) LÊ – Veto nº. 

016/2021, de autoria do Poder Executivo. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Baixado 

às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) LÊ – Veto nº. 

017/2021, de autoria do Poder Executivo. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Baixado 

às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) LÊ –Veto 

018/2021, de autoria do poder executivo. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Baixado 

às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) LÊ – Veto nº. 

019/2021, de autoria do Poder Executivo. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Baixadas 

às comissões. 

Pela ordem o vereador Rodrigo Borges. 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO BORGES – Bom, então vou pedir também sobre 

os vetos do Executivo a dispensa de interstício e urgência. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Olha só, o 

vereador Rodrigo Borges pediu pela ordem... Quer fazer o seu pedido? 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO BORGES – Bom, eu estou pedindo para todos os 

Vetos a dispensa de interstício e o regime de urgência. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Eu 

entendi a solicitação do vereador Rodrigo. Gostaria da atenção do plenário para que nós 

possamos tomar a melhor decisão nesse momento. 



Pela ordem o vereador Denizart, que também levantou uma questão de ordem até. Então 

com a palavra o nobre vereador Denizart e, depois, do plenário toma a decisão. 

O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO – Presidente, pela 

ordem eu quero falar sobre essa situação aqui para a próxima. Veja bem, presidente, 

aqui não é para poder criar clima e nem problema, não. Mas a gente vê que têm certos 

projetos aqui que são de autoria, que tem que partir do Executivo. São projetos que 

criam despesas. Nós não somos ordenadores de despesa! Então tem projeto aqui que 

tem que ter destaque para a gente discutir até entre nós. Na discussão poder discutir 

entre a gente. Porque aqui nós vamos jogar mais um peso para cima do prefeito. Isso 

aqui é projeto que pode dar problema e gerar multa. Projeto de vereador não é 

brincadeira não, gente! Então a gente vê esse tipo de coisa aqui e a gente tem que sentar 

para conversar. Porque têm certos projetos que tem que ser feito pelos vereadores e não 

pode gerar nenhum custo, nenhuma despesa para o município. Esses projetos 

autorizativos, eles trazem problemas para nós. E nós já discutimos isso nessa Casa. Já 

falamos isso aos vereadores, para os vereadores quando fizer o trabalho, trabalhar certo 

na linha do que é constitucional. Os projetos inconstitucionais vão esbarrar.E isso é até 

feio; fica ruim pra nós, para a nossa Casa de Leis. Então eu espero que todos os 

vereadores compreendam. Eu acho que nós precisamos sentar novamente pra gente 

discutir entre os vereadores para a gente não ficar dando mancada. Obrigado! 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Com a 

palavra o nobre vereador Zé Preto. 

O SENHOR VEREADOR ADEMIR PEREIRA – Eu tenho uma admiração muito 

grande pelo colegas Zazá, mas o que acontece? Isso já foi passado pelas comissões e foi 

passado por essa Casa aqui também. O projeto autorizativo não gera despesa para o 

município! Projeto autorizativo o prefeito faz se ele quiser. Não tem esse negócio. Isso 

daqui, os projetos de leis a gente já sabe que o prefeito está acostumado a querer vetar o 

projeto do vereador. Isso aí a gente já sabe! Isso aqui não indica que a gente está contra 

o prefeito. Aqui não tem projeto...  O projeto autorizativo não gera despesa! Não gera! E 

o prefeito faz se quiser. Está autorizando; ele faz ou não! E o prefeito já está 

acostumado a vetar o projeto do vereador. E eu vou chamar a bancada para nós irmos 

contra a esses vetos. Nós irmos contra esses vetos porque, na verdade,é até um 

desrespeito comigo e com a Kamila, e com essa Casa também. Por que nós aprovamos 

aqui na comissão. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – 

Considerando a divergência de ideias e ainda estamos no pequeno expediente que nós 

temos…[04 SAMUEL ]... e ainda estamos no pequeno expediente que nós temos 

quarenta minutos improrrogáveis, não prorrogáveis. Vou sugerir a suspensão da sessão, 

para que nós possamos tratar o assunto na sala dos vereadores. Vou suspender a sessão 

por cinco minutos.  (sessão suspensa)...[05 RUTH ] ... (SESSÃO SUSPENSA) 

isso é regimental, isso a Casa está cumprindo o seu papel, regimentalmente falando, 

sobretudo o plenário é soberano para suspender esse trâmite, para votar a manutenção 

do veto ou não, por isso que nós suspendemos -você que está em casa, para entender o 

que está acontecendo- não estava tendo uma convergência nesse sentido, por isso nós 

suspendemos a sessão por cinco minutos para a gente chegar nesse consenso! 

Vou retornar a palavra ao Vereador Zé Preto que vai expor a sua solicitação para que o 

plenário possa apreciar! 

O SENHOR VEREADOR ADEMIR JOSÉ GOMES PEREIRA (ZÉ PRETO) – 

Presidente, eu fiz um... o que o Rodrigo Borges pediu, foi para colocar na Ordem do 

Dia, os vetos estão na Ordem do Dia ou vão baixar às comissões? É uma pergunta que 

eu estou te fazendo! Porque o Rodrigo Borges pediu lá! 



O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Naquele primeiro 

pedido de Rodrigo... 

O SENHOR VEREADOR ADEMIR JOSÉ GOMES PEREIRA – Mas ele tornou a 

pedir no segundo!  

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Não! Calma aí!  

O SENHOR VEREADOR ADEMIR JOSÉ GOMES PEREIRA –Pediu uai! Mas como 

que não?! Eu estou te fazendo uma pergunta, se você me responde! Ué, ele retornou lá e 

pediu de novo para colocar o veto na Ordem do Dia! Agora você tem que votar ou Sim 

ou Não, e nós aprovarmos, entendeu presidente?...[06 KELEM ] ... Eu não, e nós 

aprovamos. Entendeu presidente. Você vai colocar se nós vamos aprovar, o plenário é 

soberano o senhor esta falando, então o senhor vai colocar se nós vamos aprovar ou 

não! Se o plenário não aprovar vai baixar as comissões, foi o que o Rodrigo pediu lá de 

novo, ele voltou lá e pediu ou não colega? Então pronto, acabou. Eu quero que o senhor 

coloque em plenário sim ou não, entendeu! Essa é minha fala. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Quando o vereador 

Rodrigo solicitou o pedido inicialmente, ele não inseriu os vetos, ele inseriu o projeto de 

lei do poder executivo n° 199/2021, projeto de lei 200/2021, e o projeto de lei 

complementar da mesa diretora 130/2021 e os projetos de lei dos vereadores. Não 

estava os vetos. O vereador Rodrigo retornou e existiu uma divergência de ideias entre 

vossa excelência o vereador Zé Preto e o vereador Denizart. Vocês não tiveram uma 

mesma ideia, isso se diz divergência de ideias. Sobretudo suspendemos a sessão para 

chegarmos a um consenso sobre os vetos. Passei a palavra para vossa excelência para 

vossa excelência fazer o pedido para o plenário deliberar se vai baixar as comissões ou 

vai pedir dispensa de interstício e votação em urgência dos vetos, vossa excelência não 

fez esse pedido. Se vossa excelência puder retornar para fazer o pedido para colocarmos 

em deliberação do plenário.  

O SENHOR VEREADOR ADEMIR JOSÉ GOMES PEREIRA- Presidente o que eu 

estou colocando aqui... então o Rodrigo não pediu, então eu estou pedindo. Eu não vejo 

nenhum veto deste que o prefeito está mandando para cá, que venha onerar o município, 

não tem ninguém bobo aqui! E o prefeito é muito bom para dialogar e trocar ideia nesse 

negócio de projeto, se ele já está já está mandando para cá, é uma dificuldade para 

receber uma causa nobre para a sociedade, isso aqui que ele não tem interesse piorou 

muito mais! É muito melhor nós pegarmos e decidir isso logo. Eu acho o seguinte isso 

aqui, muito projetos de lei desses aqui a sociedade cobra, o eleitor cobra o vereador! O 

vereador faz, dá aquela expectativa, “colega Luciano gostei daquele projeto seu. Ai hoje 

nós mesmos vamos vetar ele ou não, ou vamos passar em comissão.” Eu fico até 

angustiado que Eu, Kamila e Rosana trabalhamos nestas comissões para deliberar, agora 

vai voltar de novo? Eu não entendo esse artigo que vocês tem! Se nós já trabalhamos, 

essa Casa já concordou, que passou concordou. Então porque nós vamos, de novo, 

baixar comissões? Se tem esse artigo ai... mesmo assim, eu não concordo não, porque se 

nós já trabalhamos, já largarmos os nossos afazeres pra vir dar esse parecer. E primeiro, 

respeitar os vereadores porque aqui tem projeto de lei importante, pode não ser 

importante para o prefeito, mas para a sociedade, um projeto de lei que Dito fez, Franz 

fez, Eu fiz, Luciano fez, Oldair fez. O que onera mudar nome de rua? Onera o que se as 

ruas não tem placa mesmo! O que pode onerar é placa e o prefeito não coloca, então não 

vai onerar nada! Eu não vejo nada disso, não vejo! Vocês me desculpem a minha 

posição, eu não vejo nada disso, vocês me desculpem a minha posição, eu não vejo! 

Porque se for trocar nome de rua vai continuar sem placa do mesmo, porque tudo aqui 

em Guarapari é sem nome de placa!  



O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Resumindo, você não 

fez o pedido! Mas não é na ordem do dia não Zé, você tem que pedir dispensa de 

interstício... 

O SENHOR VEREADOR ADEMIR JOSÉ GOMES PEREIRA- Então presidente eu 

estou pedindo dispensa de interstício para a ordem do dia. E pedir aos colegas para nós 

não votarmos em projeto, porque eu acho que todos os projetos aqui são importantes, se 

não é importante para o prefeito é importante para o Dito que fez, para o colegiado dele, 

de Rodrigo, de Izac, de Luciano. Não é só isso não, porque quando fazemos isso nós 

gastamos tempo! Às vezes é até uma ideia de um eleitor nosso, um parceiro nosso, uma 

família. Eu peço para nos acompanhar e derrubar o veto do prefeito. Regime de 

urgência...[07 CLAUDICEIA] ... Presidente, primazia e regime de urgência.  

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Olha só, a Mesa 

Diretora não é contra apreciar veto de imediato aqui na sessão não. Eu só não posso 

deixar de fazer o que o Regimento fala, porque se não daqui a pouco alguém se aborrece 

aí e já...o prejudicado é a Mesa Diretora. Então eu não posso fugir do rito aqui do 

regimento, agora o plenário é soberano em querer votar hoje ou encaminhar para as 

comissões. O Regimento fala para encaminhar, mas se o plenário quiser discutir, votar 

aqui como o vereador Zé Preto solicita pode, para mim quanto mais lei de autoria dos 

vereadores na cidade que é atendendo a sociedade de Guarapari melhor, agora a gente 

tem que seguir o Regimento é o que fala.  

Então com a palavra o vereador Denizart Luiz. 

O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO – Só para esclarecer 

melhor a minha visão sobre essa situação de projetos e vetos. Eu não sou e em nenhuma 

vez eu sou favorável que derruba veto de ruas, sempre fui contra quando vem esses 

vetos para cá antes de derrubar os vetos. Porque rua é uma coisa simples, um projeto 

simples de se fazer, de muita responsabilidade nós temos que estar junto ao cadastro 

para saber certinho porque não se faz o projeto sem que antes  ir lá no cadastro para o 

cadastro apresentar pra gente aonde inicia e aonde termina uma rua e os bairros, se os 

bairros estão autorizados, estão legalizados, estão tudo certinho. Não é assim não, então 

precisa fazer a coisa com responsabilidade e o pessoal da rua que estão lá ter 

conhecimento. Então um projetinho que tem que ser feito, um projeto simples 

realmente. Beleza, chegou aqui nós temos que derrubar mesmo, concordo em derrubar, 

tem até dois aqui que nós temos que derrubar.  

Agora existe dois projetos aqui gente que existe duas formas desse projeto caminhar 

junto com o prefeito, através do ofício e através do requerimento e estudo de 

viabilidade. Senhor prefeito, estudo e viabilidade para ser construído no município de 

Guarapari, o Parque de Exposição dos vereadores tal, tal, tal, vereador tal, tem esse 

ofício desde o mandato passado do Edson recebeu vários desse. Então os vereadores 

fizeram e entrou com o projeto, então entrando como projeto de lei, ele cria a 

construção, ele constrói, é o prefeito, nós temos aqui os procuradores da Casa que estão 

aqui tem o outro ali, o advogado nosso que estão aqui. Não pode entrar dessa forma, Zé 

Preto. Agora o vereador está fazendo projeto aonde vai autorizar que o vereador passa a 

construir. O entendimento não é esse o entendimento como legislador eu sou 

fiscalizador, faço projetos de lei, faço os projetos de lei que não onere, que não tem 

custo, custo zero para o município. Essa é a função  nossa de vereador, agora nós temos 

duas ferramentas, ofício e o requerimento. O requerimento entra na pauta, entrasse com 

o requerimento. Prefeito, o município de Guarapari precisa urgentemente de ter o 

parque de exposição. Os vereadores, todos nós assinaremos. Prefeito, o nobre vereador 

Professor Luciano meu grande amigo aqui que.. lógico que eu fiquei feliz com o projeto 

que ele. ..e vou derrubar um projeto do vereador aqui? Não. Vamos baixar as comissões 



para as comissões lá dentro, tem os advogados  e tem os  procuradores para analisar se 

cria despesa ou não. Se cria despesa tem que morrer lá nas comissões. E não mandar o 

projeto para ser aprovado para o prefeito porque se não está havendo erro também 

dentro da Casa de Leis. Então isso precisa ser visto por todos e por tudo. Os projetos, 

não estou criticando...nós temos esses pedidos do povo, lógico que a população pede as 

coisas, mas tem que saber junto com os advogados principalmente nossos, eu tenho o 

meu assessor, que é um advogado que conhece leis, que tem o Regimento Interno e tem 

a Lei Orgânica do Município, não pode ser desrespeitado e nem a Constituição... [08 

ANA ] ... Constituição. Os projetos inconstitucionais tem que morrer dentro da Casa. É 

o meu pensamento! Mas se tiver que derrubar o veto, ou votar o veto nós estamos aqui 

para discutir sem querer desfazer o projeto do vereador. Eu acho que a Casa de Leis 

tinha que terjunto a nossa procuradoria, o Dr. Renan e os outros advogados aqui que 

estão junto com as comissões, para que essas coisas não venham aqui pra dentro para 

não ter que acontecer isso. Obrigado presidente! 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Daqui a 

pouco o pequeno expediente vai encerrar. Deixa eu colocar em apreciação na ordem do 

dia os vetos.  

Vou colocar em apreciação do plenário a dispensa de interstício e votação com urgência 

dos vetos. 

O senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Transfiro todos os vetos para a ordem do dia. 

Pela ordem o vereador Luciano. 

O SENHOR VEREADOR LUCIANO LOYOLA BRUNO – Boa tarde a todos! Eu 

quero que vocês entendam um pouco sobre o projeto de lei para tratamento de pacientes 

pós-covid. Esse projeto foi implementado por nós, pelo nosso gabinete. E a gente 

consultou vários vereadores aqui. O projeto baixou às comissões. Teve algumas 

adaptações ali que as comissões pediu pra gente fazer. A gente fez essas adaptações. Fez 

as melhorias ali para enquadrá-lo dentro do ato constitucional. Hoje o que diz a 

Constituição Federal: “todo brasileiro tem direito à saúde pública, médico em sua 

plenitude”. Então esse projeto nosso, ele prevê coisas simples que o contribuinte já paga 

os seus impostos: é um clínico geral, é um psiquiatra, é um fisioterapeuta, é um 

professor de educação física para ajudar na reabilitação. Porque tem gente morrendo de 

covid e gente morrendo pós- covid. Pessoas fazendo rifa, fazendo ações entre 

amigos.Porque o poder público não cumpre o seu papel! O poder público não cumpre o 

seu papel! Eu entendo que têm pessoas aqui que querem defender uma tese. É normal! E 

essa Casa funciona na base do diálogo. Temos o líder, temos vereadores aqui que, às 

vezes, querem melhorar. E eu entendo o papel das comissões também. Mas o que a 

gente não entende são as pessoas passando necessidades. Pessoas que tinham a sua vida 

normal, que andavam, que caminhavam e hoje estão acamadas. E tem que recorrer aos 

amigos, aos vereadores dessa Casa, aos grupos aí fazendo rifa, fazendo bingo. Então, 

assim, a gente quer uma atenção especial para esse público seja pelo projeto de lei, seja 

pelo Executivo. O que a gente quer é solução! Então a gente tem aqui vereadores que 

são ligados diretamente ao prefeito. Se não vai por esse projeto de lei; vai de alguma 

forma! A gente quer a solução! E, assim, se a gente começar a vetar, a travar os projetos 

de leis aqui nessa Casa – que é a única coisa que nós, vereadores, somos autorizados a 

fazer. Que nós até corremos atrás de obras. Vamos na rua ver buracos, ver vala. Tem 

gente até entrando em vala, às vezes. Porque a população nos chama. Eu quero chamar a 

atenção aqui também para o projeto de lei feito pelo vereador do meu partido. E os 

professores cobram a gente na rua. O projeto de lei está parado. A gente não tem 



resposta. É o projeto de lei que prevê eleições para diretores e coordenadores das 

escolas do município. E o projeto foi aprovado.O prefeito vetou. A câmara derrubou o 

veto e o projeto promulgou. Ou seja, passou a ter validade. Mas, até agora, o Poder 

Executivo não colocou em ação. E continua... Eu respeito! Têm bons diretores 

indicados. Têm colegas meus, professores efetivos. Mas a população, a classe do 

magistério…[09 SAMUEL ] ... Mas a população, a classe do magistério quer 

transparência, quer diretores eleitos pela população, para parar questão de indicação. 

Então, eu coloco aqui as minhas palavras, eu respeito o ponto de vista de todos, porque 

a gente está aqui para dialogar. Mas eu acho que nós vereadores temos tá, assim já 

passou pela comissão, se vier veto para essa casa de projeto nosso, a gente tem que 

derrubar. Eu sou a favor! Muito obrigado a todos. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Com a 

palavra o Vereador Izac Queiroz. O que Vale ressaltar que regimentalmente, todos os 

vetos quando chegar na casa de leis, sendo Wendel Presidente ou qualquer um dos 

Senhores dezesseis, o projeto chegando tem que ser submetido novamente às comissões. 

Cabe ao plenário permite ou não. E é isso que nós estamos fazendo aqui nesse 

momento. Com a palavra o Vereador Izac. 

O SENHOR VEREADOR IZAC QUEIROZ DE JESUS – Sr. Presidente, demais 

membros dessa casa, público que nos assiste e que nos acompanha aqui de perto, 

pessoas que estão em casa pelas pela TV Guarapari e pelas redes sociais. Só gostaria de 

me manifestar Presidente, porque Vossa Excelência, assim como o Vinicius fez uma 

fala lá dentro na reunião, esclarecendo que o veto, o fato do veto baixar as comissões, 

ele não é nada de ilegal, ele está previsto no nosso o Regimento. Então, a defesa que 

Vossa Excelência faz nesse sentido e que o Vinícius sustenta, é legal. Agora, cabe a 

casa como aprovou agora trazer e fazer a votação dele com dispensa de interstício e 

urgência. Eu fico analisando aqui alguns vetos, e eu começo a me perguntar, a começar 

pelo primeiro que é de Vossa Excelência Vereador Professor Luciano, o quê que impede 

a prefeitura, a secretaria de saúde implementar um programa de apoio aos pacientes pós-

Covid! Ou não tem paciente pós-Covid no município de Guarapari! Em Guarapari 

ninguém pegou Covid?! Eu peguei em novembro. Não tenho sequelas, mas eu nem sei 

se tem. Mais algumas pessoas têm sequelas e até gravíssimas. Impede isso? Tem um 

programa não! Aí vamos para o outro. O autorizativo aqui, e daí eu peço licença porque 

eu tenho um carinho muito grande, onde passei a admirar no mandato. É autorizativo, 

faz se quiser! Eu te autorizo fazer tal coisa, e faço se quiser. Então, não está gerando 

despesa. Eu concordo com o Zé Preto nesse sentido. Então, tem coisas aqui que está 

faltando sabe o quê, eu falei ali dentro na reunião, graxa. O que é graxa?  É conversar, 

as coisas estão atritando porque está faltando o município colocar alguém sentado aqui 

para acompanhar as demandas que são apresentadas pela população, por meio de nós, 

que somos vereadores, e levar até o prefeito e depois trazer. O Vereador Luciano 

apresentou um projeto: “Prefeito é interessante, vamos fazer, vamos começar”.  

Vereador Franz, Vereador Zazá, todos os vereadores, e não cai nada na cabeça. Existe 

alguma coisa aí, porque o cara não chama a gente para conversar quando o projeto é 

apresentado, e fala: “vereador, tem um projeto apresentado dessa natureza, mas o 

município vai fazer isso, então vamos caminhar juntos? Vamos! Então, a minha fala 

nesse sentido é para encaminhar a votação para derrubada dos vetos. Ninguém pediu 

destaque, então eu vou votar nesse sentido, mas pedindo que o município possa estar 

dialogando com a câmara nesse sentido. Porque está vindo para cá e está atritando. A 

líder do prefeito, por favor, leve esse recado ao prefeito entendeu. Está faltando alguém 

de lá vir aqui, para falar oh, esse aqui não pode, por isso e por aquilo. Agora não é por 

achismos! Não é porque, “ah, eu não gosto do vereador tal”. Não! É porque realmente 



não pode ser feito. Um projeto de lei autorizativo, pedindo uma coisa muito benéfico 

para Guarapari, vai ficar lá, ele é autorizativo, e vai ser autorizativo enquanto 

autorizativo, não é impositivo. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Pela 

ordem, Vereador Dito Xaréu, e depois do Vereador Dito Xaréu encerra-se o pequeno 

expediente e toda a pauta fica congelada para próxima sessão. 

O SENHOR VEREADOR MARCIAL DE SOUZA ALMEIDA – Boa tarde mesa 

diretora, boa tarde nobres pares, a imprensa, público presente, homenageados. Boa tarde 

Guarapari! Obrigado meu Deus por mais essa oportunidade de estar aqui, que a cruz 

sagrada seja minha luz. Presidente, o debate é bacana, faz parte da política e eu prestei 

muita atenção nas falas dos meus antecessores, onde eu ouvi falar em onerar despesa ao 

município. O que é onerar despesa ao município? É criar projeto de lei? Então, por 

exemplo, falamos para fazer requerimentos, proposições e etc...[10 RUTH ]... exemplo, 

falamos para fazer requerimentos, preposições e etc., solicito calçamento e asfaltamento 

da Rua Espírito Santo, está onerando? Está onerando! O que é isso? Uma indicação! 

Mas o projeto deles, não é um projeto, é autorizativo! É autorizativo! Requerimentos 

aqui, então o que eu estou vendo com isso aí, está onerando despesas da mesma forma, 

então quer dizer, nós vereadores, o que nós vamos trabalhar agora! Então aquela quadra 

lá de Meaípe pode ser feita, porque foi uma emenda que eu trouxe de Brasília, eu não 

onerei despesa ao município! Então a gente não pode solicitar mais nada aqui, porque 

nós estamos impedindo pela lei, porque se você indica o asfaltamento da Rua Juscelino 

Kubsticheck no bairro não sei aonde, então nós temos que, a pauta vai ficar vazia no 

meu entender! No meu entender é isso aí, ou a gente tem que pegar já que nós estamos 

com uma comissão mexendo na lei orgânica, aproveitar mexer nesse artigo que tem aí, 

ou paramos de requerimentos e indicações e alguma coisa, porque do mesmo jeito está 

onerando o município! O projeto do Vereador Zé Preto e do Vereador Fabio Veterinário 

é um projeto indicativo, mas a gente aqui: solicito a drenagem e pavimentação asfáltica 

da Rua Noir Almeida, meu saudoso pai, que estou há nove anos no mandato, inclusive 

nem fiz homenagem a ele, nome de rua ainda, porque eu faço pouco requerimento e 

poucas indicações, eu trabalho muito na rua, né?! Então vetar um nome de rua, eu acho 

que tem coisas que não dá, entendeu? Então onerar gente, onerar é gastar, se você 

indica, se você solicita, você está onerando, então nós estamos impedidos de solicitar, 

de atender os anseios dos nossos eleitores e os nossos anseios! Meu muito obrigado e 

boa tarde! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Encerrado o Pequeno 

Expediente! 

Vou me manifestar sim, porque às vezes quem está vendo a sessão ou está aqui 

presente, parece que o presidente está com posicionamento totalmente equivocado dos 

demais vereadores, não é isso que está acontecendo aqui não, tá? É importante a 

população entender e o plenário também entender, nessa Casa existe uma comissão 

chamada redação e Justiça, essa comissão, ela fala se o projeto é constitucional ou não, 

o projeto foi feito, certo? Passou pela Comissão de Redação e Justiça, foi aprovado pela 

Casa, foi para prefeitura, o prefeito vai... (Zé Preto se manifesta) calma, Zé! O projeto 

chega, passa pela Comissão de Redação e Justiça, vem para o plenário e é votado, 

votou, vai para prefeitura, lá o prefeito sanciona a lei ou veta! Quando ele vetou o 

projeto, lá ele fez um parecer, ele disse que o projeto é o que? Inconstitucional! Quando 

o projeto retorna a Casa com a inconstitucionalidade dita pela prefeitura, retorna a 

comissão para verificar, se o parecer dado naquele projeto pela prefeitura, condiz com a 

inconstitucionalidade ou não, aí retorna para o plenário, dizendo: oh, vereadores de fato 

o projeto está inconstitucional! Oh, vereadores a prefeitura errou, aqui não está 



inconstitucional ou derrubar o veto ou fazer o voto político: vetar ou não! É isso! O 

Vereador Denizart que salientou que alguns projetos foram vetados por onerar a 

prefeitura! Mas o artigo 188 não está em seu mérito falando sobre onerar ou não, ele só 

está no rito de constitucionalidade que é quando o prefeito lá diz que o projeto é 

constitucional ou não para vetar, a comissão vai dizer: oh, vereadores, o prefeito se 

equivocou, como ele anda se equivocando muito, então ele está aqui equivocado, o 

projeto não é inconstitucional, vocês derrubam o veto dele, vão seguir é isso! Então 

agradeço a compreensão... [11 KELEM ] ... Vocês derrubam o veto dele, vão seguir! Eu 

agradeço a compreensão de todos. O debate é importante porque faz parte da 

democracia, faz parte do parlamento, todos nós estamos ... inclusive tem um projeto de 

minha autoria e do vereador Fábio que o prefeito vetou! Está aqui entre os vetos, um 

projeto é meu! Criando a obrigatoriedade de nos horários de saída de escolas se tornar 

obrigatório ali a parada do transporte escolar em frente as escolas, isso vai onerar o 

município? Não. E foi vetado! Por isso que ia para as comissões, para lá dizer se o 

prefeito estava equivocado em seu veto ou não! Porque a comissão de Redação e Justiça 

que diz se é inconstitucional ou não! Nunca vai lá nas comissões para dizer se onerou ou 

não! Eu espero que eu tenha sido assim, didaticamente, conclusivo para os senhores. 

Desta forma Ele é Ele, Eu sou Eu. Vamos que vamos. 

Como nós expiramos o horário do pequeno expediente nós entraremos no horário 

destinado aos senhores vereadores. Peço que a nobre secretária faça a chamada do 

primeiro orador inscrito. 

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Vereadora 

Rosana Pinheiro. 

A SENHORA VEREADORA ROSANA SILVA DE SOUZA PINHEIRO – Uma boa 

tarde a todos, quero cumprimentar a mesa, aos vereadores aqui, a todos que nos 

acompanham pelas redes sociais, de forma especial aqueles que aqui estão hoje 

presencialmente. 

É bom que a gente aprende, vocês que estão vindo ai pela primeira vez. É um rito 

regimental, por isso que o presidente da Casa estava explicando de forma bem clara 

para todos nós, inclusive para aqueles que nos acompanham. 

Hoje eu quero fazer, tenho aqui algumas indicações nas proposições, uma delas é o 

mirante que eu estou indicando em Buenos Ayres. Nós sabemos que o turismo é 

importante em nosso município e precisamos fomentá-los. Buenos Ayres é um local 

lindo, onde todos podem estar indo, e lá, averiguando, nós vimos a possibilidade de 

fazermos um mirante lá. Então eu fiz aqui uma indicação e não um projeto de lei, por 

que? Porque o mirante ele onera o município. Só que eu enquanto vereadora posso fazer 

uma indicação, seria inconstitucional se eu fizesse um projeto de lei, já aproveito o 

ensejo para explicar aos senhores, porque da indicação, como o próprio vereador Zazá 

aqui bem explicou.  Então essa é uma indicação, o mirante em Buenos Ayres.  

Uma outra indicação que eu fiz, é a implantação de brinquedos para crianças como 

necessidades especiais, e equipamentos, e atividades voltadas para crianças obesas nas 

praças públicas. Esta é uma indicação aonde eu solicito ao senhor prefeito, nós estamos 

inclusive na Semana Nacional da Luta de Pessoa com Deficiências, foi inclusive no dia 

21 agora, é o Dia Nacional de Luta da Pessoa com Deficiência. Eu poderia ter feito 

também um projeto de lei voltado para que o prefeito implante, determine que o prefeito 

implante uma praça com brinquedo acessíveis as pessoas com necessidades especiais 

mais, sabendo que seria vetado, eu então fiz o que? Uma indicação solicitando ao 

prefeito que tenha em nossa cidade brinquedos para crianças com necessidades 

especiais.  



Também hoje, de forma especial, como nós tivemos no dia 21 o dia nacional, e tudo 

veio a calhar, nós temos aqui uma pessoa muito querida que é a Priscila. A Priscila ela 

nasceu com paralisia cerebral, possui várias restrições motoras, mas isso meus 

queridos... [12 CLAUDICEIA] ... A Priscila ela nasceu com paralisia cerebral, possui 

várias restrições motoras, mais isso meus queridos que aqui estão e aqueles que nos 

acompanham, não impediu da  Priscila de buscar os seus objetivos e realizar os seus 

sonhos. Ela é formada em Administração, pós-graduada em gestão de pessoas e também 

é uma artista. Gostaria de pedir ao Rafael  para colocar aqui no vídeo o que a Priscila 

faz, os belos quadros que já foram expostos inclusive.  (Passando vídeo) essa é a 

Priscila pintando os quadros e daqui a pouco ela vai pintar os quadros com os pés. Então 

a Priscila pinta belos quadros com os pés. Então Priscila você é merecedora, você é uma 

guerreira, às vezes a gente reclama tanto da nossa vida, qualquer coisa nos abate e nós 

temos aí uma menina, uma artista, uma mulher que é merecedora de todo o nosso 

carinho, dos nossos aplausos porque nunca desistiu de sonhar. E quero aqui mais uma 

vez agradecer a toda população e por ter esse olhar, essa paciência aqui para conosco 

que a gente está aqui para servir a comunidade e a população de Guarapari.  

Pode ficar aí Priscila que eu vou até você para entregar o seu quadro de Moção. Mais 

uma vez muito obrigado a todos e uma boa tarde! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) – Vereador Dr. 

Franz. 

O SENHOR VEREADOR FRANZ TRISTÃO DE ALMEIDA - Sr. Presidente, colega 

de plenário, povo de Guarapari, imprensa. 

Hoje eu iniciar as minhas palavras pedindo desculpa aos meus homenageados do ano 

por eu não estar presente  no dia do evento porque tive que estar no Estado do Rio de 

Janeiro fazendo especialização em medicina de tráfico na qual sou médico de medicina 

de tráfico e  preciso da especialização médica para continuar conveniado com o estado 

do espírito Santo e com o Detran diretamente para exercer o meu cargo de médico 

perito e examinador de tráfico. E hoje... [13 ANA ] ... perito examinador de tráfico. E 

hoje viemos homenagear três pessoas importantes. E, a primeira, vou começar aqui com 

um amigo em comum que nós temos, que é o Edinho, lá da praia, o senhor Djalma. O 

senhor Djalma Luiz Cardoso Tinoco, que na qual eu tive a oportunidade de conhecê-lo 

lá na Praia das Castanheiras. Na qual ele hoje é morador e frequentador. Ele é 

frequentador de Guarapari há cinquenta anos e é morador de Guarapari – eu acho – que 

desde 2017 ou 2018, não é isso senhor Djalma? Eu gostaria de falar sobre o currículo do 

senhor Djalma. Mas não vai dar tempo porque eu só tenho seis minutos e o currículo do 

senhor Djalma é imenso. Ele tem um trabalho, ele é professor. Advogado e professor. E 

estive lendo o currículo do senhor Djalma e realmente é um currículo maravilhoso. 

Cheio de prestação de serviço ao povo brasileiro. Não só a comunidade onde ele 

trabalhava. Mas, sim, a todo o povo brasileiro naquelas funções as quais ele se teve à 

disposição para exercer. É uma pessoa que eu não tenho uma convivência diária. Mas, 

através de colegas, principalmente do Edinho, que me diz a paixão que o senhor Djalma 

tem por Guarapari. Então fiquei honrado, senhor Djalma, de hoje estar aqui com esse 

título de Cidadão Guarapariense oferecendo ao senhor. E espero que o senhor aceite 

com carinho e se sinta realmente cidadão de Guarapari. 

(É feita a entrega do Título de Cidadão Guarapariense). 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Parabéns. 

Uma salva de palmas. Continuidade das comemorações do 130 anos nosso município. 

O SENHOR VEREADOR FRANZ TRISTÃO DE ALMEIDA – O próximo 

homenageado eu não tenho nem palavras para falar sobre essa pessoa. Essa pessoa é um 



companheiro de muitos anos. Ele é nascido do Estado do Rio de Janeiro. Mas eu tenho 

certeza que ele hoje é totalmente capixaba e Guarapariense. Essa pessoa passou na 

minha vida, acho que nós já estamos aí por baixo de vinte e cinco anos de 

conhecimento. Desde quando ele chegou à Guarapari. Passando pelas políticas da vida 

juntos. E ele passou por uma fase muito difícil da minha vida – ele sabe do que estou 

falando. Então isso é o mínimo, viu Álvaro. Você sabe que a nossa amizade é maior do 

que isso tudo. A política vai passar mais uma vez e a nossa amizade vai continuar 

eternamente. Eu hoje tenho a honra de estar aqui dizendo essas palavras. Não te 

entregando apenas uma placa. Mas dizendo essas palavras de amigo que você é para 

mim. Álvaro Antônio Coração. Até no nome o homem tem coração. 

(É feita a entrega do Título de Cidadão Guarapariense)...[14 SAMUEL ] ...  (É feita a 

entrega do Título de Cidadão Guarapariense). 

O SENHOR VEREADOR FRANZ TRISTÃO DE ALMEIDA – Agora nós vamos falar 

de uma pessoa muito especial,pessoa maravilhosa, tive a oportunidade de conhecer 

nessas eleições e caminhar do seu lado. E hoje é a minha líder de gabinete, na qual estou 

muito honrado, porque acompanho o dia a dia do seu trabalho. Essa mulher é 

incansável, batalhadora. Não sei como é que ela aguenta tantos pedidos pra nós, tantos 

dias perdidos, trabalhando, acordando cedo e dormindo tarde, e a única coisa que eu 

escuto dessa pessoa é que temos que ajudar a fulana de tal; nós temos que ajudar fulano 

de tal; nós temos que ajudar a fulana de tal. Eu preciso disso para ajudar a fulana de tal.  

É incansável, incansável! Essa pessoa é incansável em pensar em ajudar o seu próximo. 

Então, também não poderia hoje deixar de estar aqui para fazer essa homenagem a essa 

grande mulher, que como eu já disse conheci nas eleições e hoje estamos juntos. Ela é a 

grande líder do meu gabinete, a coordenadora é a que realmente cria-se um rumo, um 

direcionamento para o gabinete. Então, eu sou muito honrado Adima por ter você do 

meu lado, e espero que como disse por Álvaro, que a campanha passa, as eleições 

passam, o mandato passa, mas o seu carinho, a sua amizade, espero permanecer para 

sempre. E mais do que justo essa placa, porque eu sei que você veio de um nome de 

uma cidade um pouquinho estranho, mas eu vou falar aqui Gongogi, é isso na Bahia. 

Ela veio de lá em 1993, e hoje é cidadã Guarapariense, e eu tenho certeza que você tem 

orgulho, tanto da sua cidade, como hoje tem orgulho de ser moradora e cidadã 

Guarapariense. Então, espero que você vem aqui receber com carinho, porque é com 

carinho que te entrego essa placa. 

(É efetivada a entrega da honraria para a homenageada) 

Presidente, obrigado pela tolerância do horário. Só quero finalizar aqui falando para a 

senhora Priscila, na qual foi homenageada pela vereadora Rosana. Priscila, você 

realmente é um exemplo de vida, quem dera se todas as pessoas fossem igual a você, 

que às vezes com pequenos tipo de deficiência se entregam, e você nós estamos vendo 

uma grande guerreira. Meus parabéns e obrigado mais uma vez a todos e até a próxima 

sessão presidente. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) – Vereador 

Denizart. 

O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO - Boa tarde 

novamente a todos os presentes. Gostaria de iniciar como sempre mostrando aqui 

nossas, alguns trabalhos que a gente vem desenvolvendo no município de Guarapari. 

Rafael por favor foi, põe o ofício, o requerimento com a resposta por favor. 

Requerimento meu e a resposta. A resposta da prefeitura a um requerimento que eu fiz. 

Esse requerimento solicitando a prefeitura o Simplifica Guarapari. Graças a Deus, teve 

uma resposta, uma resposta positiva no requerimento, a qual a prefeitura vai trabalhar 

com todas as suas secretarias em cima dele, para geração de emprego e renda no 



município de Guarapari, para que os novos empresários e aqueles que querem...[15 

RUTH ] ... município de Guarapari para que os novos empresários e aqueles que 

querem suas empresas, criarem suas empresas, os empreendedores do município de 

Guarapari tenham mais facilidade ao abrir os seus comércios, o projeto simplifica, o 

projeto, não! o requerimento solicitando o Simplifica Guarapari, recursos virão para 

cidade de Guarapari, empregos virão mais para a cidade de Guarapari, simplesmente 

para simplificar e dar mais agilidade as documentações pelo município de Guarapari, a 

Grande Vitória toda já tem essa ferramenta, a qual só trouxe benefícios, e nós estamos 

trazendo para Guarapari, também!  

Eu, hoje eu vim com a camiseta a qual nós estamos já há tempo solicitando o Pedágio 

Zero, devagarzinho nós vamos chegar 2023 e 2023 é o final do contrato, então todos 

esses vereadores, os dezessete vão estar aqui, Pedágio Zero no município de 

Guarapari,porque ninguém está aguentando mais aquele pedágio, eu fiz duas reuniões 

na região do Village do Sol, e aquele povo ali para atravessar, só atravessar o pedágio e 

voltar, como alguns que comerciantes ali que toda hora tem que passar para lá e para cá, 

prejuízo enorme na vida, o prejuízo que vem trazendo, porque nós temos já quase 

duzentas camisas preparadas, nós não distribuímos essas camisas ainda, porque alguns 

deputados lá que estão nos apoiando, pediram que a gente segurasse, nós vamos 

segurar, mas temos algumas aqui para alguns colegas! 

E gostaria Rafa que você botasse as fotografias da Praia do Morro, uma situação que 

aconteceu na Praia do Morro, onde meus amigos de ombrelones mandaram para mim, é 

isso aí, oh, tiraram as escadarias da Praia do Morro, é uma distância de quase trezentos 

metros a única que tem lá, idosos, crianças, mães, e aconteceu um problema lá com uma 

senhora lá na Praia do Morro, os bombeiros e os salva-vidas tiveram que encher sacos e 

mais sacos de areia para improvisar uma escadaria, uma vergonha no município de 

Guarapari não ter escadarias aí na Praia do Morro, falar que não tem ofício e indicação 

do Vereador Denizart aqui é mentira, já tem diversos para lá! Isso aí é vergonhoso! Uma 

vergonha, a TV Guarapari vão fazer uma matéria daquilo lá, vamos fazer, mostrar 

aquilo ali, porque é uma vergonha! Tiraram os turistas nossos o verão está aí para fazer 

escadas, blocos, compra blocos de quinze, vão lá e fazem uma base ali, e vão enchendo, 

fazendo ali uma escada, tão simples fazer uma escada na Praia do Morro, se me arrumar 

os blocos, cimentos, eu arrumo gente, vou lá e faço! Ou se não vou arrumar alguns 

amigos empresários aí e vou lá fazer! Porque aquilo ali é vergonhoso! 

Agora vê que coisa bonita um projeto do prefeito do Podemos em Vila Velha, passa 

para mim aqui, Rafael! Isso aí lá em Ponta da Fruta: pista de skate, pista de patins e 

outras coisas mais aí, oh, coisa simples, isso aí Vereador Izac, coisas simples, coisa 

bonita! A nossa pista de skate ali na Prainha tem cada uma cratera, já pedi para 

remendar, eu espero que seja remendado, os skatistas ali me enviaram as fotos para 

mim, na próxima sessão eu trago, para acertar a única que nós temos na Prainha! Agora 

a gente vê uns projetos desse aqui, de um garoto lá, o prefeito do Podemos da cidade de 

Vila Velha, o Arnaldinho Borgo, a gente vê uma bonita dessa aí -pode deixar aí Rafael-

TV Guarapari da um zoom, por favor! Mostrar a população aqui,oh! As ideias bonitas, é 

bonito! Dá um pulinho ali em Ponta da Fruta, vocês vão ver isso ali! Então nós temos 

que ver essas coisas boas e mostrar aqui na cidade Guarapari! Nós temos uma orla na 

Praia de Santa Mônica linda, foi feito uma praça lá que para terminar,nem terminou 

ainda, foi mais de treze anos de obra, chegou a quinze agora com esses dois anos que   

estamos agora também, para cá,  e não foi terminado ainda, e nós precisamos... quer 

dizer ontem nós fizemos audiência pública aqui sobre o pessoal de Meaípe que também 



precisa de uma atenção melhor, o verão vem chegando aí gente, Guarapari é uma cidade 

linda, a beleza naturais nossas são lindas! Então nós temos que mostrar para a 

população que vem aqui nos visitar, os turistas que vem para Guarapari, recebê-los e 

recebê-los bem, Guarapari é linda! Então vamos fazer ela ficar... [16 KELEM ] ... A 

informação que vem, os turistas vem para Guarapari e nós recebemos e recebemos bem. 

Guarapari é linda, então vamos fazer ela ficar mais linda ainda, é isso que nós pedimos 

ao administrador. 

Vereador, desculpe você tinha saído. Zé Obrigado. 

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Vereador Zé 

Preto. 

O SENHOR VEREADOR ADEMIR JOSÉ GOMES PEREIRA- Mais uma vez boa 

tarde a todos. Só para complementar e falar aqui sobre esse negócio de veto, uma 

indicação que o Dito fez aqui, na verdade a indicação que o Dito fez aqui 1114/2021. 

Dito essa indicação que você fez aqui teria que ser um projeto de lei obrigatório que o 

prefeito fizesse, teria que ser obrigatório! Se a gente faz cirurgia de catarata em ônibus 

móvel, para no meio da rua e faz, tem competência os médicos para fazer, enquanto o 

município não faz cirurgia nenhuma! Essa indicação sua aqui ele teria que olhar e dizer, 

isso aqui tem que ser um projeto de lei e eu cumprir, e o Ministério Público fazer ele 

cumprir! Uma cidade de 130 mil habitantes não faz uma cirurgia! Nenhuma! Isso aqui 

não era para ser nem uma indicação, era para ser um projeto de lei e o prefeito tem que 

atuar, o Ministério Público fazer ele atuar. Porque é uma indicação, mas se fizer um 

projeto de lei vai dizer que vai onerar o município.  

Está de parabéns o colega Franz por todos os homenageados, mas principalmente a 

colega Átila que faz um trabalho brilhante, que o que me move ser vereador Átila é o 

que você faz pela sociedade também, e é muito importante o trabalho que você faz em 

sua comunidade e está de parabéns, parabéns o Franz por todos que você homenageou e 

principalmente você, e Casquinha esta te mandando um abraço também.  

Passar a palavra ao Wendel. 

O SENHOR VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA – Boa tarde a todos, boa 

tarde presidente interino Marcelo Rosa, nobres vereadores. Parabenizar os 

homenageados desta tarde em comemoração aos 130 anos de nossa cidade. A Priscila 

que esteve presente na sessão, homenageada também, obrigada pela presença Priscila. 

Dizer da importância da educação na vida de nossos jovens, de nossos adolescentes e de 

nossas crianças.  

Guarapari hoje possui o complexo esportivo. O complexo esportivo faz parte da 

educação municipal, os nossos alunos, no contra turno, tem a oportunidade de estarem 

ali fazendo algumas atividades, inclusive a natação. Hoje me chamou muita atenção, 

que hoje nem é mais aluna do município, é aluna do estado. A nossa querida Vitória 

Oliveira Vaz. Vitória tem uma paixão pela natação, participou de vários campeonatos 

internos na nossa cidade, depois participou na esfera estadual, e hoje a Vitória, vou até 

pedir algumas imagens de seus momentos na natação, vai competir no Rio de Janeiro a 

etapa nacional de natação, e vai levar o nome de Guarapari na esfera nacional. E hoje, 

mais do que nunca, Vitoria, não poderíamos perde essa oportunidade de poder estar te 

homenageando. Parabenizar a sua família por poder estar te acompanhando, estar te 

incentivando, te apoiando, e esta Casa de Leis aqui que é a Casa do povo da nossa 

cidade, te parabenizar pelo seu entusiasmo, sua força de vontade, e ter escolhido esse 

caminho tão bacana que é o esporte, e principalmente representar a nossa cidade. Por 

isso te convido para vir ao plenário e receber uma honraria da Casa de Leis. Uma salva 

de palmas para a Vitória. 



O SENHOR VEREADOR MAXWELL JOÃO DOS SANTOS JUNIOR – Boa tarde 

presidente, boa tarde nobres vereadores, obrigada vereador Zé Preto pela palavra. Vou 

reduzir minha fala aqui nesses minutos finais... [17 CLAUDICEIA] ... Vou reduzir a 

minha fala aqui nesses minutos finais. Rafael por gentileza! Quero parabenizar aqui 

gente a Secretaria de Meio Ambiente, através do Secretário Breno, a toda sua equipe o 

Luis, o Jeferson, o Augusto os demais componentes que participaram da  primeira 

semana da árvore aonde a gente estivemos hoje ali na Escola de Village do Sol, 

incentivando as crianças com relação a arborização, os benefícios que isso trás para a 

gente: oxigenação, umidificação do ar, e torna o clima mais saudável pra gente e no 

entanto quero parabenizar. Ontem nós tivemos lá na escola Marta Dalla, tivemos aqui 

na praça da Praia do Riacho que dá acesso ao Kubistchek, tivemos ontem também na 

escola Leandro Escobar, ali no bairro Perocão. Parabenizar a ele e toda essa equipe e 

que mais projetos como esse sejam feitos em nosso município. É de extrema relevância 

envolver a sociedade, principalmente envolver esses alunos.  

Só coloca outro vídeo por favor. Presidente mais trinta segundos só para concluir, por 

favor! Essas imagens aí gente é lá no bairro Perocão, em frente a escola Leandro 

Escobar, geralmente quando ocorre essas chuvas lá a escola também fica alagada e já 

foi feito um serviço de drenagem lá, só que infelizmente o que foi feito anteriormente 

foram construídas as casas em cima, então eu conversei com o Secretário o Odivan ele 

se comprometeu em fazer um estudo lá para poder tentar amenizar  essa situação porque 

toda vez quando chove sempre trás prejuízo e transtorno a comunidade. Então só para 

deixar avisado aqui para o pessoal de Perocão nós estamos de olho, estamos dando uma 

atenção especial também para a comunidade. Obrigado Presidente, obrigado vereador 

Zé Preto.  

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) – Vereador Dito 

Xaréu. 

O SENHOR VEREADOR MARCIAL SOUZA ALMEIDA – Boa  tarde mais uma vez 

aos nobres Vereadores, Mesa Diretora, boa tarde aos homenageados. Vitória parabéns 

que Deus te abençoe e você é um orgulho para a nossa cidade. Quem sabe com a benção 

de Deus você na próxima olimpíadas você vai estar representando o nosso Brasil e 

nossa Guarapari, que os anjos do Senhor seja o seu guia. A imprensa, a população.  

Hoje a minha vinda aqui é pouco e parabenizar, parabenizar a minha neta Luiza que no 

último dia vinte e um fez dez anos. Lu vovô te ama, você é o maior presente de Deus na 

minha vida. Obrigado por você ser minha amiga, obrigado por você com dez anos ser a 

minha conselheira e me chamara atenção, obrigado por tudo. E também meu amigo 

Zoinho do mercado de peixe também dia vinte e um junto com minha neta completou 

aniversário deixar meus parabéns aí para Zoinho que é o esposo de uma das nossas 

colaboradoras de gabinete a Laine que presta um serviço maravilhoso. 

Presidente, ontem nós tivemos, eu participei de uma audiência pública aqui nessa Casa e 

por motivos ou talvez que nós tivesse motivo eu não fiquei até o final dessa audiência, 

porque hoje para minha surpresa está em nome da associação eu mandei uma mensagem 

para o presidente, o presidente falou que não foi ele mas para quem escreveu essa 

mensagem como disso o vereador Rodrigo pode entrar na fila, a fila é pequenininha de 

quem não gosta de mim, não vai fazer diferença nenhuma. Se você não gosta de mim 

não precisa nem falar comigo. Colocaram assim: “comunidade de Meaipe agradece a 

todos os representantes legais que estiveram na audiência pública e demonstraram o seu 

interesse e comprometimento com a comunidade, permaneceram até o fim da mesma.” 

Eu não fiquei mesmo não! Como diz o meu sobrinho ninguém manda em mim, eu sou  

de maior. Mas se você acha que eu faço pouco por Meaipe você que escreveu isso aí, 



talvez você não conhece o meu trabalho, talvez você não chegou na era digital.... [18 

ANA] ... trabalho. Talvez você não chegou na era digital. Talvez você não acompanha o 

vereador Dito Xaréu. E eu não preciso mostrar o meu trabalho para você, exclusivo, 

não. Eu tenho que mostrar para a sociedade! Eu, junto com o vereador Zé Preto, vocês 

não sabem o trabalho que a gente tem por Meaípe. E quando eu vou a Meaípe eu não 

vou para me aparecer! Eu vou para ver!Para ver o que está precisando. Eu não entro na 

casa de ninguém sem ser convidado. Então fica esse recado para você: se candidate a 

vereador; faça um bom trabalho como a gente fez – nós que estamos aqui.Seja eleito e 

vem saber o que é ser um vereador. Meu muito obrigado!Eu vou passar a palavra para o 

meu amigo irmão, doutor Franz. E, desde já, doutor, eu sei que o senhor vai parabenizar 

a vossa mãe, dona Diana. Leve o meu abraço para ela. Dona Diana, que Deus te 

abençoe. 

O SENHOR VEREADOR FRANZ TRISTÃO DE ALMEIDA – Muito obrigado, 

vereador, amigo, companheiro. Hoje eu não poderia deixar de subir a esta tribuna para 

homenagear a minha mãe, dona Diana Tristão de Almeida. E para aqueles que não 

sabem, foi a primeira mulher eleita no município de Guarapari como vereadora. Por 

isso, gostaria de dar os parabéns a ela nessa tribuna. Por isso, falo com um pouco de 

emoção pelo amor de mãe que ela tem pelos os seus filhos, pelos os seus netos. Então 

eu gostaria de deixar aqui as minhas palavras: mãe, te amo muito espero e espero que, 

além desses 83 anos, você ainda possa estar muitos anos próximos de nós. Muito 

obrigado! 

O SENHOR VEREADOR ISAC QUEIROZ – Um aparte vereador? 

O SENHOR MARCIAL SOUZA ALMEIDA – Meu amigo Izac Queiroz, eu vou ceder 

uma parte para ele também. 

O SENHOR VEREADOR ISAC QUEIROZ – Sendo bem objetivo, eu quero só 

corroborar com a fala do vereador Zazá, no tocante às escadas aí da Praia do Morro. E, 

no início do mandato, inclusive, eu cobrei, estive ali. Os proprietários de quiosques, 

vendedores ambulantes, locadores de ombrelones, sombrinhas, guarda-sóis construíram 

escadas, Zazá. Têm pessoas que gastaram R$2.500,00, R$1.800,00. Fizeram escadas ali. 

Elas não eram padronizadas. Mas cada local onde tem aqueles sacos ali– e só fazendo 

uma correção na vossa fala – é que aqueles sacos foram colocados em toda extensão da 

orla pelos próprios comerciantes locais. Então aquilo ali não é uma única escada feita. 

Eu hoje mesmo quando fui à praia para caminhar, fazer atividade física por volta das 

6h30 da manhã, eu quase caí. Então quando você colocou ali eu fiquei rindo porque eu 

desci em um daqueles sacos. Eles não são regulares.E a gente tem uma certa dificuldade 

ao descer. Para subir você tem mais apoio. E eu imagino, eu tenho 50 anos, eu imagino 

pessoas com uma idade mais avançada, a dificuldade que se tem de subir e, 

principalmente, ao descer naqueles sacos. Que realmente quando eles estão molhados 

no início da manhã por causa do orvalho da noite. Então a nossa cobrança é que, devido 

ao TAC, a prefeitura se sentiu obrigada a tirar. Eu conversei muito com o Luiz Carlos 

no início do mandato deste ano para que mantivesse as escadas. E as escadas foram 

retiradas e não foram devolvidos os recursos para aqueles que gastaram. Então as 

pessoas gastaram R$ 2.500,00, R$1.800,00 – sou testemunha disso porque vi notas 

fiscais – e até hoje não foram recolocadas. Mas a prefeitura retirou as de madeira e não 

construiu nada! Obrigado! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) –Vereadora 

Sabrina Astori. 

A SENHORA VEREADORA SABRINA ASTORI – Boa tarde a todos! Cumprimentar 

a todos os presentes em nome do meu esposo Brener. Minha vinda aqui como sempre 

muito breve. Eu gostaria de comunicar primeiro à comunidade de Todos os Santos que 



amanhã terá o CRAS itinerante lá na escola. Então a gente conseguiu, através da 

Secretaria de Assistência Social levar o CRAS para a nossa comunidade. Amanhã os 

atendimentos iniciarão lá. Estaremos lá acompanhando o trabalho. Gostaria também de 

cobrar o Executivo que, desde janeiro, a minha primeira indicação foi a limpeza do 

valão de Jabaraí. A gente tem ido até a secretaria solicitando a limpeza. Mas, 

infelizmente, ainda não aconteceu. E já se passaram nove meses e, até agora, nada. 

Ontem a noite, andando pelo bairro, chegou numa situação que a maré esborrou já e 

nada de limpeza. Então eu quero solicitar um olhar carinhoso ao Executivo lá para o 

bairro Jabaraí… [19 SAMUEL ] ... Então, quero solicitar um olhar carinhoso do 

executivo lá para o bairro Jabaraí, e manda um abraço para minha mãe que tá em casa 

cuidando do meu bebezinho e está acompanhando sessão. No mais, passar um aparte 

para o meu amigo Vereador Professor Luciano. 

O SENHOR VEREADOR LUCIANO LOIOLA BRUNO - Obrigado Sabrina. Vou falar 

de novo aqui sobre os nossos projetos de lei, que a gente tem dado entrada aqui na 

Câmara, e muitos deles quando as comissões nos chamam para fazer as correções e os 

reparos, a gente vem e faz as adaptações para ficar. E fica ruim quando certo vereador 

vem aqui e já dá o seu parecer em sua fala dos projetos de lei, falando que “ah, o projeto 

tal inconstitucional, o projeto X, o projeto Y é inconstitucional”. Eu acho que fica ruim 

por quê? `Porque além de falar que é inconstitucional vai e faz uma emenda, faz uma 

indicação em cima do nosso projeto, e faz da mesma forma que é o nosso projeto e vai 

faz uma indicação. A gente entrou no dia 24 de Abril com o projeto de lei pós-Covid, e 

logo em seguida teve esse projeto, e seguraram esse projeto e depois entraram com uma 

indicação falando que era Inconstitucional. A gente chamou Zé Preto, chamou o pessoal 

da comissão para conversar. E Zé Preto prontamente foi lá e ajudou na correção, fez as 

adaptações que a gente tinha que fazer, e o projeto correu! Mas só que fica ruim. No 

início do mês a gente deu entrada no projeto que é a criação do Mirante natural na 

estrada de Buenos Aires ali no morro de Buenos Aires. Esse projeto ele não tem custo 

para o município, é um projeto que regulariza a questão da vista ali da Pedra do 

Elefante, vista do Morro de Buenos Aires, por quê? Porque, hoje a construção civil de 

está de forma desordenada, daqui a pouco nós vamos passar no morro de Buenos Aires 

para ver a Pedra do Elefante e a vista de Guarapari, a gente vai ter que pedir ao 

morador, “deixa eu entrar na sua casa aí para ter a visão o né da pedra do elefante”. 

Então, esse projeto ele não tem custo para o município, ele não tem custo. Apenas 

regulamentar e ordenar a questão da construção civil. Aí depois já vem o vereador e faz 

uma indicação parecida e diz que o nosso é inconstitucional. Então para quê quem tem 

comissão nessa casa?!Então assim, o que eu quero pedir é respeito! Está 

Inconstitucional pede para ir para comissão, a comissão vai analisar. Porque fica aqui 

uma coisa que nós estamos fazendo as coisas errada e que esse vereador que está ali 

falando que é inconstitucional, ele tá certo e nós estamos errado. Então, um pouco mais 

de respeito às nossas ações, ao nosso gabinete e a esse parlamento. Muito obrigado 

Sabrina pela fala.  

A SENHORA VEREADORA SABRINA BUBACH ASTORI – Vereador Zazá. 

O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO – Boa tarde mais 

uma vez, o meu homenageado eu quero fazer homenagem pra ele aqui, o Bakokas que 

estar aqui na câmara de vereadores nos prestigiando. Você Bakokas, você é um 

camarada que fez muito para a cidade de Guarapari, merece muito mais do que uma 

Moção, merece muito mais do que uma simples Moção dessa aqui. Você foi um 

camarada que por diversas vezes na cidade de Guarapari você animou essa cidade de 

Guarapari, você e a professora Ângela sua esposa, uma grande conhecedora do turismo 

e grande conhecedora da história do município de Guarapari. Uma pesquisadora com 



muito respeito, e tenho muito carinho por ela. Então, eu convido você para vir aqui para 

receber das minhas mãos a sua Moção de Congratulação Bakokas, muito merecida por 

sinal. 

(É efetivada a entrega da honraria para o homenageado) 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) – Vereador 

Rodrigo Borges... [20 RUTH ] ... A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA 

CARVALHO ROCHA) Lê – Vereador Rodrigo Borges! 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO LEMOS BORGES – Bom! Queria cumprimentar 

a Mesa Diretora; os colegas; o público presente; os homenageados! 

E eu quero falar sobre o assunto pertinente no início, antes de começar a fala, hein 

presidente! Todo veto do executivo, para você em casa, para você entender! O veto do 

prefeito, quando ele faz de uma lei aprovada pela Câmara, ele é um controle de 

constitucionalidade, é um dos controles de constitucionalidade, uma comissão de 

redação e justiça também é um controle de constitucionalidade! O que acontece? A 

nossa comissão, infelizmente é terminativa, quando ela tem um parecer negativo, não 

vai ao plenário! Então... por favor, gente! Olha, por favor, presidente! Eu estou falando, 

está atrapalhando! Aperta o botão aí! Eu quero uma ordem para eu falar, porque eu 

respeitei a fala de todos! Então olha só! Você em casa, eu vou explicar! Existe vários 

controles de constitucionalidade, quando vem uma tramitação de uma lei, primeiro 

existe um projeto de lei que o vereador apresenta, protocola, vai para as comissões, nas 

comissões principalmente a de redação Justiça, lá existe um parecer, esse parecer no 

entendimento hoje do nosso regimento, quando é contrário, Vereador Dito, ele termina, 

uma maneira errônea, já protocolei um projeto de resolução, e até hoje não foi 

apresentado na Casa para corrigir isso- porque o plenário é outra comissão, outro 

controle de constitucionalidade, o veto do prefeito é outro controle de 

constitucionalidade, quando volta para cá, para ser derrubado ou não, é outro controle 

de constitucionalidade, e o direito, ele não tem um único entendimento! Você já pensou: 

chegar numa comissão, e fala: é inconstitucional! E é!? Será que aquilo ali define a 

constitucionalidade?! Tanto não defini que o nosso poder judiciário, ele é de duplo grau 

de jurisdição! Nenhum juiz decide! Porque você pode apelar e vai para o tribunal 

superior! Então está errado como está sendo feito aqui nessa Casa! E eu já mostrei como 

está errado, só que às vezes, favoravelmente, alguns grupos interessa! Às vezes não 

interessa! E aí gera discussão do plenário de hoje, e a discussão é salutar! A discussão é 

tão importante, que é por isso que está errado parar na comissão, porque o plenário é 

soberano! E quando uma lei então, quando vai para o ordenamento jurídico, ela sai com 

a presunção de constitucionalidade, e aqui eu não estou falando sobre nenhuma dessas 

que estão aqui! Não especificamente! Uma minha, outrora foi derrubado o veto, que eu 

não concordei e justifiquei no exato momento, mas o que nós temos que ter o 

entendimento nessa Casa é que a discussão do plenário, cada um vereador tem um voto, 

cada um deles pode perder ou ganhar no projeto que apresentou, isso é importante! O 

entendimento de cada um, cada um que tem assessoria que deu, tem um entendimento, e 

aqui pode justificar, encaminha o voto dele, favorável, encaminha o voto contra, existe 

regimentalmente as fases para as discussões, isso que interessava para eu dizer sobre 

esse aspecto na discussão anterior, no começo da sessão! 

Agora eu quero falar sobre, mudando o assunto, porque essa era a minha fala mais 

importante sobre São João, anterior, eu fiz há uns meses atrás, uma indicação, um 

pedido a Senadora Rose de Freitas, numa emenda para poder a gente tentar asfaltar São 

João que não vi contemplado em nenhuma fase, em nenhum...[21 KELEM ] ... Tentar 

asfaltar São João e não vi contemplado em nenhuma fase, em nenhum momento dos 

projetos que o executivo mandou. No dia da solenidade a senadora me deu a notícia, 



estou passando aqui, como ela é relatora, presidente da comissão de orçamento do 

senado, congresso nacional, que ela vai disponibilizar essa emenda para Guarapari, e na 

oportunidade, como o Secretário de Obras Odivam estava presente, já falamos com ele 

pra fazer o projeto para encaminhar o mais rápido possível. Então o pedido, prefeito, é 

pra você. O pessoal de São João acha que existe alguma implicância do executivo lá por 

não ter ganho nas urnas. Eu falei para todos que não existe isso, e espero 

encarecidamente que consigamos levar essa emenda do governo federal para lá e 

resolver a estrada de São João onde dá o acesso a ele. Obrigado. 

O SENHOR 2° PRESIDENTER (MARCELO NASCIMENTO ROSA) – Horário dos 

líderes de bancada. Vereador Dito Xaréu. 

O SENHOR VEREADOR MARCIAL SOUZA ALMEIDA – Boa tarde, mais uma vez, 

mais uma vez volto a essa tribuna. Senhor presidente foi até bom o senhor entrar aqui 

agora, era só para agradecer a vossa excelência, sempre carinhoso e cuidadoso com seus 

amigos de plenário. Quando a gente faz aniversário o senhor carinhosamente faz esse 

mimo ai, hoje foi Eu e a vereadora Sabrina com o Miguel, o Miguel hoje foi 

apresentado também. Agradecer também ao senhor presidente muito obrigado pela 

lembrança e que Deus continue te abençoando, e que esse nome ainda vai ser ouvido 

pelo Estado do Espirito Santo, Wendel Lima. Wendel Lima é um parceiro, um irmão, 

difícil Wendel arrumar palavras para falar de você. Pra mim é um orgulho muito grande 

de estar participando com você desse segundo mandato, como também orgulho de estar 

participando com vocês que estão aqui, com os servidores desta Casas, mas eu queria 

deixar gravado nos Anais desta Casa que o senhor faz a diferença. Não é melhor nem 

pior é diferenciado. Meus parabéns e que Deus te abençoe. 

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Vereadora 

Sabrina Astori do DC. 

A SENHORA VEREADORA SABRINA BUBACH ASTORI – Declino. 

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – A vereador 

declina. Vereador Dudu Corretor está em falta justificada. Presidente acabou o horário 

dos oradores, dos líderes de bancada. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Peço que a senhora 

secretária faça a chamada dos senhores vereadores uma vez que entraremos nesse 

momento na ordem do dia. 

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Faz a chamada 

dos vereadores para verificação de quórum. 

Há quórum presidente. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Solicito a nobre 

secretária que faça a leitura de todos os vetos...[22 CLAUDICEIA] ... A SENHORA 1ª 

SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) LÊ –  Veto Nº 15 de autoria do 

Poder Executivo. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) LÊ –  Veto Nº 16 

de autoria do Poder Executivo. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) LÊ –  Veto Nº 17 

de autoria do Poder Executivo. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) LÊ –  Veto Nº 18 

de autoria do Poder Executivo. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) LÊ –  Veto Nº 19 

de autoria do Poder Executivo. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) LÊ –  Veto Nº 20 

de autoria do Poder Executivo. 



A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) LÊ –  Veto Nº 21 

de autoria do Poder Executivo. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) LÊ –  Projeto de 

Lei Nº 129/2021 de autoria do Poder Executivo.... só os vetos? Então me perdoe, 

acabou os vetos. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Após a leitura de todos 

os vetos, convoco a comissão de Redação e Justiça para exarar parecer em todos os 

vetos. Convoco a Relatora da Comissão a Vereadora Rosana Pinheiro. 

A SENHORA VEREADORA ROSANA PINHEIRO – Enquanto Relatora desta 

Comissão de Justiça eu vou manter os pareceres dos projetos que já tramitaram nesta 

Comissão, porém nesta ocasião pela derrubadas dos vetos, considerando que não houve 

tempo hábil  para estudar os pareceres da procuradoria da Prefeitura Municipal  de 

Guarapari. Os projetos de mudança de nome de rua realmente eles não oneram a 

prefeitura, com toda certeza, porém as vezes pode ter havido algum equívoco na 

localização aonde o próprio cadastro não achou, não localizou a rua, por isso então que 

talvez tenha sido vetado os projetos de rua porque realmente é obvio eles não trazem 

oneração nenhuma. Hoje eu acompanhei os parlamentares, mas da próxima vez eu peço 

aos colegas parlamentares, à Mesa para que baixem as comissões como determina o 

Artigo 188, Parágrafo 5º do Regimento Interno. Foi exatamente  aquilo que o Presidente 

desta Casa explicou, bem como o vereador Zazá na sua fala foi muito claro. Nós aqui 

não estamos querendo segurar projetos de ninguém, muito menos atrapalhar, nós 

queremos apenas seguir o rito regimental da Casa. Eu Zazá, Kamila fazemos parte da 

Comissão de mudança do Regimento de Reforma, reforma do Regimento. De repente a 

gente pode até vislumbrar isso, mas hoje o presidente foi muito claro na sua explanação, 

é regimental. É obvio que o plenário ele pode deliberar. Mas, repito...[23 ANA ] ... o 

plenário, ele pode deliberar. Mas, repito – e eu falo aqui enquanto comissão de Justiça – 

a minha colega, vereadora que aqui está; infelizmente, o Zé Preto já foi, porque tinha 

uma agenda. Mas a comissão de Justiça, senhores vereadores, não está aqui para segurar 

projeto de ninguém! Nós trabalhamos muito! Não é vereadora Kamila? Trabalhamos 

muito! Então nós não estamos aqui para segurar projeto de ninguém. Fica aqui o meu 

desabafo e voto pela derrubada dos vetos. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) –Eu 

convoco o membro da comissão, vereadora Kamila Carvalho Rocha, para exarar 

parecer. 

A SENHORA VEREADORA KAMILA CARVALHO ROCHA – Mais uma vez, boa 

tarde a todos! Eu quero aqui enaltecer as palavras a vereadora Rosana. Vereadora que 

eu tenho muito respeito e confio muito, por ser a relatora da comissão de Redação e 

Justiça, pela sua competência, pela sua formação, pelo seu empenho. Quero aqui 

enaltecer as suas palavras, vereadora, e fazer, assim, mais uma colocação: a comissão, 

ela tem muito cuidado de não vetar projeto de vereador. Até mesmo para fortalecer a 

Casa; para enaltecer o trabalho dos nobres. Então, assim, todas as vezes que a gente 

pega um projeto de lei pela comissão que é inconstitucional, a gente sempre chama o 

vereador, conversa com ele. Pede, às vezes, pra retirar um artigo que está dando 

atribuição ao Poder Executivo, que está trazendo custo, que é inconstitucional. Então, 

assim, a comissão realmente não segura projeto de lei. O que pode acontecer, muitas das 

vezes, é a gente tentar achar uma forma do projeto não ser vetado na comissão. E aí a 

gente tenta, através do Fernando. O Fernando estudar o projeto. Viu que não tem 

viabilidade, chama o vereador, conversa com o vereador, pede para o vereador retirar o 

projeto e fazer as adequações. Eu tenho aqui inúmeras testemunhas do que eu estou 

falando. É verídico!Porque o vereador Marcelo já aconteceu isso com ele; o vereador 



Luciano já aconteceu isso com ele; a vereadora Sabrina Astori; o vereador Oldair Rossi; 

o vereador Fábio Veterinário; o vereador Dito Xaréu. Não sei se o vereador Denizart 

aconteceu. Mas, enfim, aqui eu só estou pontuando isso para não ficar nenhuma dúvida, 

enquanto comissão, o que fazemos. Porque é igual, hoje mesmo nos reunimos as 13h30. 

Chegamos antes, avaliamos inúmeros projetos de lei dos vereadores. Então é importante 

mostrar o trabalho da comissão e a importância da comissão. E a comissão não está aqui 

para prejudicar vereador. Não está aqui para retardar processo nenhum de 

vereador.Porque nós sabemos que esse é o momento que nós prestamos conta à 

sociedade e mostramos o que nós estamos fazendo, o que nós temos feito de benfeitoria. 

Por que aqui, muita das vezes, é a nossa equipe que acaba pensando num projeto de lei, 

numa indicação. Mas eu falo como vereadora, no meu segundo mandato: 80% da minha 

produtividade no meu gabinete entre projeto de lei, indicação e requerimento é o retorno 

da comunidade. A comunidade me procura, faz o seu anseio, a sua vontade, o seu desejo 

e aí nós efetivamos aqui nessa Casa. Eu quero acompanhar a relatora e dizer que 

acredito, mesmo que nós não tenhamos avaliado os projetos. Eu acredito que nem não 

haja nenhuma inconstitucionalidade porque tivemos todo o cuidado referente a isso. 

Infelizmente, já é uma prática antiga do Poder Executivo em não conversar, em não 

dialogar, em não chamar o vereador, em não perguntar, em não tentar resolver o 

problema. Sempre vetando os projetos e nos colocando para baixo e para trás. Então, 

sempre que chegar a esta Casa veto do Poder Executivo referente a projeto de lei, 

principalmente de vereador, esse será o meu posicionamento em derrubar o veto. 

Acompanho a relatora em derrubar os vetos, presidente. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) –Convoco o 

presidente da comissão vereador Zé Preto. Mas o mesmo não se encontra. O substituto 

legal seria outro vereador da bancada partidária. Mas também não se faz presente. Por 

isso, eu vou designar o vereador Dito Xaréu para exarar o parecer na comissão de 

Redação e Justiça. 

O SENHOR VEREADOR MARCIAL SOUZA ALMEIDA – Boa tarde, mais uma vez. 

Depois do parecer da vereadora Rosana e da vereadora Kamila Rocha, presidente…[24 

SAMUEL ] ... O SENHOR VEREADOR MARCIAL SOUZA ALMEIDA – Boa tarde, 

mais uma vez. Depois do parecer da vereadora Rosana e da vereadora Kamila Rocha, 

presidente, jamais poderia ser contrário, sou favorável ao parecer das duas e acompanho 

as duas membros. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – O parecer 

da comissão de redação Justiça foi favorável a rejeição dos vetos.  

Em votação os pareceres da comissão de redação Justiça favorável à rejeição dos vetos. 

Os senhores vereadores que aprovam, permaneçam sentados. 

Aprovado por todos os presentes. 

Em votação os vetos 015, 016... 

Pela ordem o Vereador Izac Queiroz para encaminhar a votação. 

O SENHOR VEREADOR IZAC QUEIROZ DE JESUS – Sr. Presidente, sendo bem 

rápido na minha fala, só fazendo uma leitura dentro daquilo que a relatora da comissão 

falou aqui. Eu acho que quando ela cita que na próxima votação dos vetos, nós 

deveríamos deixar que baixasse às comissões para seguir o rito. Lembrando vereadora 

que existem os dois ritos, nós podemos tanto pedir dispensa de urgência e interstício e 

votar em sessão. Então assim, não quer dizer talvez não ficou claro, talvez no meu 

entendimento que aprovado do jeito que estamos aprovando hoje, nós estamos ferindo o 

rito. Não, não estamos ferindo o rito, entendeu. Em momento algum os ritos são um e 

outro, e não estamos ferindo o rito. Porque Vossa Excelência falou assim que da 

próxima vez gostaria que os senhores vereadores aprovasse. Não! Eu só estou fazendo 



uma fala nesse sentido, é de que de que estamos ferindo o rito, não estamos ferindo o 

rito. Estamos seguindo o rito, que existe um rito natural, que existe um rito natural que é 

baixar às comissões. E caso o plenário aprove, estaremos fazendo pedido de urgência e 

dispensa de interstícios. Só para deixar bem claro nesse sentido. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – E como 

Vossa Excelência encaminha a votação? 

O SENHOR VEREADOR IZAC QUEIROZ DE JESUS – Eu encaminho para 

derrubada dos vetos. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Então, 

para rejeitar os vetos, assim encaminha o Vereador Izac Queiroz. Pela ordem o 

Vereador Rodrigo Borges para encaminhar a votação. 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO LEMOS BORGES - Cumprimentar novamente a 

mesa, o plenário, os colegas. A gente viu aqui a comissão exarando o parecer. É 

fundamental na comissão, depois de eu ouvir todas falando, e é por isso que eu estou 

querendo me manifestar, que o vereador ele tem a autonomia e colocar o projeto da 

maneira que ele entender. A comissão tem o dever de analisar. O que hoje acontece de 

equivoco é que uma comissão pode ser terminativa, e se os três entenderem o processo 

não vai adiante. Isso é o que mais fere a democracia, no meu entender. É o meu 

entender. Então, a comissão ela não precisa chamar vereador, ela tem que dar o parecer 

dela, e o parecer dela não precisa ser necessariamente o que o plenário entender. O 

plenário pode entender de maneira diversa. É para isso que existe dezessete vereadores e 

não três. É para isso! Então, sobre o caso, eu vou encaminhar a votação também o meu 

pedido de encaminhamento é derrubando o veto do prefeito, porque entendo que o 

controle de Constitucionalidade dele, que ele fez, nós estamos fazendo outro. E por 

assim ele entender que não esteja correto ele encaminhe qual de direito ao poder 

judiciário, para que faça então Adin, e consiga declarar a Inconstitucionalidade da Lei. 

Obrigado! 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Para 

encaminhar a votação, são dois votos de rejeição e outros dois de manutenção, por isso 

o voto de Vossa Excelência foi pela rejeição dos vetos. Concorda?...[25 RUTH ] ... de 

manutenção, por isso o voto de Vossa Excelência foi para a rejeição dos vetos, 

concorda? 

Então não tem como conceder a palavra a Vossa Excelência no que tange aos vetos por 

causa dos dois manifestos que tinham pedido a palavra anteriormente! 

Nesse momento iremos votar iremos votar os vetos números: 15; 16; 17; 18; 19; 20 e 21 

respectivamente aos projetos de lei: 096; 123; 082; 101; 074; 102 e 104/2021! 

Os vereadores, agora eu preciso que todos os vereadores fiquem atentos! 

Os vereadores que aprovam os vetos, ou seja, que desejam manter os vetos, 

permaneçam sentados. (pausa) 

Rejeitado por unanimidade dos presentes. 

Então os vetos foram rejeitados! 

Dessa forma solicito à secretária que faça a leitura dos projetos de lei: 199 e 200/2021 

de autoria do Poder Executivo; dos projetos de leis: 132; 134; 139; 181; 190 e 193/2021 

de autoria dos senhores vereadores e do Projeto de Resolução nº 103/2021 de autoria da 

Mesa Diretora. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê - Projeto de Lei 

nº 199/2021 de autoria do Poder Executivo; 

Projeto de Lei nº 200/2021 de autoria do Poder Executivo; 

Projeto de Lei nº 132/2021 de autoria do Vereador Fabio Veterinário; 



Projeto de Lei nº 134/2021 de autoria do Vereador Fabio Veterinário; 

Projeto de Lei nº 139/2021 de autoria do Vereador Oldair Rossi; 

Projeto de Lei nº 181/2021 de autoria do Vereador Wendel |Lima; 

Projeto de Lei nº 190/2021 de autoria do Vereador Zazá; 

Projeto de Lei nº 193/2021 de autoria do Vereador Professor Luciano; 

Projeto de Resolução nº 103/2021 de autoria da Mesa Diretora; 

Projeto de Lei nº 134/2021 de autoria do Vereador Oldair Rossi; 

Encerrado presidente! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Convoco a Comissão de 

Redação e Justiça para exarar parecer nos projetos de 132; 139; 181; 190; 193; 199 e 

200/2021, e o Projeto de Resolução nº 103/2021. 

Sendo assim, convoco a Relatora da Comissão de Redação e Justiça. 

A SENHORA VEREADORA ROSANA SILVA DE SOUZA – Queria assim, só 

esclarecer ao Vereador Izac, que quando eu me referi Izac, o rito, eu entendi que tem 

dois ritos, mas eu quis me referir ao artigo 188, parágrafo 15 do Regimento Interno, tá 

bom?!  

E assim, falar que obrigatoriamente, passam a priori pela comissão de justiça, é por isso 

que a comissão de justiça precisa ter esse tempo regimental para a gente... [26 KELEM] 

... Que a comissão de Justiça precisa ter esse tempo regimental pra gente lê, estudar, pra 

ver se ele é constitucional, se ele ou não constitucional, por isso que a gente precisa 

desse tempo. Por exemplo, agora nós votaremos os projetos que nós se quer discutimos 

ente comissão! Vocês entendem, você que nos acompanhada de casa? É por isso que 

fica difícil nós pedimos, as vezes, dispensa de interstício, por isso! Nós aqui precisamos 

saber aquilo que nós estamos fazendo! A gente não está aqui brincando de ser vereador, 

é sério! Às vezes a gente aprova um projeto que o projeto realmente onera o município! 

Aquilo que o vereador Zazá falou. Então nos coloca, enquanto comissão, em uma 

situação difícil. Mas, assim, eu realmente nem sei se os demais projetos são 

constitucionais ou não! A gente fica até sem saber até o que vai fazer, o que eu vou 

fazer aqui nesse momento, e olha que eu sou uma operadora do direito, por isso que a 

gente tem que lê, estudar, saber a constitucionalidade e a inconstitucionalidade, até para 

depois esta Casa de Leis não ser ridicularizada lá fora! Ah, os vereadores de Guarapari 

são os que mais produzem projetos inconstitucionais! Ai toma Adim. Ai a gente derruba 

o veto, vai lá a procuradoria entra com uma Adim! Ai você acaba criando despesas para 

o município por que? Porque é mais papel, é mais tempo. Guarapari tem recorde de 

ADIM, muito bem falado vereador Franz, muito bem colocado. Então por isso que a 

gente se encontra, as vezes, a gente prefere baixar as comissões, é para a gente estudar, 

porque aqui a gente não está brincando, a gente precisa estudar o projeto. Eu, como 

tenho que votar, vou votar pela constitucionalidade de todos, mas é uma carta, é um tiro 

no escuro porque eu não estou vendo, eu não estudei os projetos. Pela a 

constitucionalidade.  

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Convoco a membro da 

Comissão de Redação e Justiça, a vereadora Kamila Rocha. Gente, olha só, agora não 

adianta discutir quem pediu, quem deixou! Isso é na hora que pede a dispensa de 

interstício que tem que ficar atento, agora não adianta! Agora o plenário já deliberou, o 

plenário é soberano, e nós vamos seguir o rito da sessão.  

Com a palavra a vereadora Kamila Rocha. 

A SENHORA VEREADORA KAMILA CARVALHO ROCHA – Favorável as 

matérias. 



O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Convoco o presidente 

da comissão, vereador Zé Preto, mas como não se faz presente, o substituto legal seria 

um vereador da bancada partidária, mas também não se faz presente, por isso convoco o 

vereador Dito Xaréu para exarar parecer. 

O SENHOR VEREADOR MARCIAL SOUZA ALMEIDA – Acompanho o voto 

presidente. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – O parecer da comissão 

de Redação e Justiça foi favorável aos projetos de lei n° 132,139, 181,190,193,199 e 

200/2021, e projeto de resolução n° 103/2021. 

Convoco a comissão de Economia e Finanças para exarar parecer nos projetos de lei n° 

199 e 200/2021. Chamo a Relatora da comissão, vereadora Sabrina Astori. 

A SENHORA VEREADORA SABRINA BUBACH ASTORI – Boa tarde a todos 

novamente. O meu paerecer é favoravel. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Convoco o Membro da 

comissão de Economia e Finanças, vereador Carlos Eduardo Nascimento, mas não se 

faz presente, por isso substituto legal é a bancada do cidadania. Peço que a vereadora 

Rosana Pinheiro faça a manifestação em substituição ao vereador Dudu Corretor. 

 A SENHORA VEREADORA ROSANA SILVA DE SOUZA PINHEIRO – Favorável. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Convoco a presidente da 

comissão, vereadora Kamila Carvalho Rocha...[27 CLAUDICEIA] ... O SENHOR 

PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Convoco a Presidente da Comissão a 

Vereadora Kamila Carvalho Rocha.  

A SENHORA VEREADORA KAMILA CARVALHO ROCHA – Favorável. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – O parecer  da Comissão 

de Economia e Finanças foi favorável aos projetos de leis: 199 e 200/2021. 

Em primeira discussão os projetos de leis: 132, 134, 139, 181, 190, 193, 199 e 200/2021 

e o Projeto de Resolução Nº 103/2021. 

Com a palavra o nobre vereador  Rodrigo Borges.  

O SENHOR VEREADOR RODRIGO LEMOS BORGES – Novamente voltar a Casa 

para poder relembrar. Uma vez esse microfone quando veio o projeto do executivo 

pediram a dispensa de interstício e foi prontamente votado. Eu na oportunidade falei que 

achava que deveria ter mais tempo para discussão. Mais ali já estava tudo discutido 

pelos outros Edis, dessa forma encontramos hoje a mesma lacuna, a dispensa de 

interstício ela tem que ser exatamente pontual, ela tem que realmente fazer o sentido, 

tem que ser utilizada dessa forma, isso é um instrumento que a Casa tem para ser 

utilizado de maneira realmente que vai trazer um benefício para a população, a rapidez, 

a discussão. Então dessa forma Presidente, eu acho que a Casa está aprendendo e isso é 

importante a discussão de hoje aqui eu acho muito boa  para gente ter uma maturidade 

em todos os instrumentos que a gente escolhe para reger as sessões. Parabéns aos 

vereadores e que possamos fazer melhor para os munícipes sempre! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Com a palavra o nobre 

vereador Franz Tristão.  

O SENHOR VEREADOR FRANZ TRISTÃO DE ALMEIDA – Hoje quero que os 

colegas do plenário possa realmente tirar essa sessão aqui oco exemplo para as 

próximas sessões. Eu vejo dois projetos muito importantes aqui que é o Projeto de Lei 

Nº 199 e o 200, que firma termo de fomento para  a entidade lucrativa e dá outras 

providencias que é a Pestalozzi. Aqui lógico que todos nós aqui presente jamais deixaria 

de votar em regime de urgência porque a entidade precisa desse recurso com urgência 

para manter as suas portas funcionando e atender bem a comunidade. Agora, realmente 



eu tenho que concordar com a  nobre colega a Vereadora Rosana que nãos e pode 

banalizar mais; entendeu? Tudo que é projeto vem em caráter de urgência quebra de 

interstício, primazia isso aí fere o ato democrático desta Casa que é a discussão, que é os 

pareceres. Então eu peço aos nobres colegas que toda vez que nós tivermos uma pauta 

dessa a gente possa se reunir antes, discutir como vai ser encaminhado essa votação. Eu 

mesmo quero dizer que hoje acompanhei os colegas e o meu interesse é sempre estar ao 

lado dos colegas de plenário mais que na próxima sessão que se possa ter um pouco 

mais de cuidado e realmente não coloque qualquer projeto em caráter de urgência e 

emergência que realmente esses projetos não tem urgência e emergência. Nós 

precisamos debater, ver a necessidade se ele é realmente importante  para Guarapari, 

olhar a sua constitucionalidade que é mais importante. Agora, os vetos aqui eu vejo 

muita gente questionando “há os vetos, nós temos que manter” , gente veto, essa Casa é 

diferente porque essa Casa tramitou o projeto, essa Casa votou nos pareceres, votou no 

projeto, aprovo o projeto e será que essa Casa não sabia que antes isso ia vir vetado do 

Executivo? Sabia. Então, porque aprovou? Para chegar aqui na hora e dizer....[28 ANA 

] ... Então por que aprovou? Para chegar aqui na hora e dizer: “não, agora eu sou a favor 

de não ser a favor do projeto. Eu vou a favor do veto”. Não! Então tem que ter coerência 

também. Nós votamos aqui. Todos aqui têm no seu gabinete alguém que possa te 

orientar sobre o seu projeto, se é constitucional ou não. Então eu não aceito você votar 

por unanimidade um projeto e quando ele vier vetado você mudar a sua ideia. Então 

você não tem uma assessoria adequada dentro do seu gabinete! Então deixo aqui bem 

claro. Então nós temos que discutir o projeto e reprovar o projeto aqui em plenário, que 

é a função do vereador. Dentro dos pareceres das comissões e dentro do debate 

democrático que essa Casa faz em relação a cada projeto. Então falar aí para os colegas 

que é bom prestar bastante atenção. Acho que quando tiver uma pauta dessa, a gente 

pode conversar antes e já vir definido como vai ser. E sempre deixar, realmente, para 

urgência e emergência aqueles casos importantes, como é hoje o projeto nº.199/2021 e o 

nº.200/2021. Muito obrigado! 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) –Em 

primeiro discussão o vereador Denizart Luiz. 

O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO – Boa tarde!Gente, 

os debates são bons. Porém, então, nós temos que mudar algumas coisas aqui na 

Câmara de vereadores. Principalmente, mudar a votação em bloco. “Ah, vamos votar 

em bloco”. Pedido de votação em bloco dos requerimentos, dos pedidos e dos projetos. 

Votar em bloco. E muitos dos vereadores para não ser descortês, não ser deselegante 

com o colega, às vezes, aprecia. O caso do meu colega professor Luciano. O projeto 

dele foi maravilhoso! Porém, aqui, no mesmo dia, sentado ao lado do Dito – que é meu 

parceiro aqui, meu colega – eu falei para o Dito: “Dito, o projeto do professor Luciano é 

maravilhoso, mas não vai caminhar porque ele cria despesa”. Dito lembra dessa época! 

Lembra Dito, que eu falei com você? Como o do meu querido Fábio Veterinário e junto 

com o Zé Preto, nós comentamos aqui. Eu vou chegar aqui e dar o voto contra ao 

vereador daquele dia de votação em bloco porque nós não temos chance de bater, de 

discutir? Então isso tem que acabar aqui dentro dessa Casa! Acabar a votação em bloco 

aqui dentro dessa Casa! Vamos votar um por um! Meia-noite, meio-dia, ou peça-se 

destaque. Concordo plenamente! E outra coisa: quando esses vetos, que foram vetados 

os projetos,nós temos que aqui nessa Casa sugerir que a prefeitura mande um 

representante para cá para discutir com a gente aqui. Apresentar a discussão com a 

gente para mostrar aonde que estão os erros e acabar com isso daqui. Vou apreciar a 

votação desses vetos. Hoje votei para a derrubada dos vetos a pedido da vereadora 



Rosana, que ela achou por menos pra não criar um clima.Como já está aqui um clima 

ruim. Porque se fosse para votar em separado, eu ia votar contrário! Ia mostrar o meu 

posicionamento! Eu não sou vereador de não me mostrar para a pessoa. Mas como 

houve um consenso... Agora que os próximos, a prefeitura mande o seu representante 

aqui pra dentro para mostrar por que vetou o projeto dos vereadores. Por que? Teve 

algum problema? Se esses projetos que nós votamos aqui hoje, com certeza, o prefeito 

vai recorrer e vai virar ADIN. E não vai ser diferente de outros mais que por aqui virão. 

Então apresenta o projeto de lei, cada um tem o seu assessor jurídico. Eu tenho o meu. 

O meu está aqui. Está do meu lado aqui, é o doutor Lúcio. Se eu apresentar algum 

projeto de lei errado aqui, alguma coisa e a comissão falar: “Denizart, o seu projeto tem 

uma distorção, tem algum problema”. Vamos retirar! Não faço questão nenhuma. Eu 

tenho vários projetos aprovados nessa Casa que são maravilhosos para a cidade. E tem 

outra: a prefeitura não cumpre! Eu tenho projeto de lei aqui maravilhoso nessa Casa 

para ajudar a cidade de Guarapari que a prefeitura não cumpre! Que não inclui uma 

moeda. Ao contrário, beneficia o cidadão e muito. A prefeitura não cumpre!Como vocês 

aqui também muitos têm. Não cumpre! Simplesmente, não cumpre esses projetos 

nossos. Mas nós estamos fazendo a nossa parte.Porque, como já foi citado aqui, a 

população nos pede.Muitas vezes a gente representa. Mas tem que ter realmente, gente, 

a constitucionalidade desses projetos. O projeto tem que ser bem feito…[29 SAMUEL ] 

... Mas tem que ter realmente, gente, a constitucionalidade desses projetos. O projeto 

tem que ser bem feito. A hora que é câmara dos deputados federais aprovar que o 

vereador pode já criar leis que cria despesa para o município, porque esse projeto já está 

rodando na Câmara dos Deputados Federais e pelo Senado. Isso vai ser uma maravilha 

para nós, sempre maravilhoso. Mas estar lá e não passou ainda pela câmara federal e 

nem pelo senado. Então, ainda é inconstitucional. Boa tarde! 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Ainda em 

primeira discussão. Não havendo interesse de nenhum dos nobres pares, iremos entrar 

em segunda discussão dos projetos de lei nºs 132, 139, 181, 190,193, 199, 200/2021 e 

do Projeto de Resolução 103/2021. Com a palavra o nobre Vereador Rodrigo Borges. 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO LEMOS BORGES – Bom, quero cumprimentar 

novamente a todos para segunda discussão, dentro da fala do vereador que me sucedeu. 

Alguns projetos existe a possibilidade, um dia eu encaminhei aqui, E o STF decidiu 

isso, é uma jurisprudência já. Então para algumas coisas pode sim! O que a gente 

insiste, vejo aqui na fala dos colegas, é que cada um tem uma visão. E isso é 

importante! Mas as visões elas não são definitivas, por isso que existem vários 

controles. Então, a gente pode sim encaminhar um projeto que depois de toda a 

discussão, um ou outro entenda que é inconstitucional. E a prefeitura pode também 

encaminhar a Adin. Eu não vejo como um mal, eu não vejo como mal ter várias Adins, 

sinceramente eu não vejo. Eu vejo uma produção legislativa, onde o controle de 

constitucionalidade que a gente está executando, pode ser que não esteja sendo o 

melhor. Aí não vamos propor? Vamos propor! Vamos para a comissão colocar par o 

plenário debater e poder fazer toda alteração que dá para fazer, vai ao prefeito, e isso é 

assim que tramita. É importante que tenha muitos projetos aprovados, e que essa casa 

discuta todos eles. Não vejo como maléfico! Acho que se tiver um erro recorrente, como 

por exemplo, veio aquele erro do nome das ruas, onde tinha um artigo que falava, a 

despesa fica por conta... Aí a sim, podemos corrigir. É simples, é formal, erro formal, é 

simples. Como o vereador Zé Pedro falou, a prefeitura também não coloca placa, 

ninguém coloca. Então, é uma discussão que já ultrapassa o maior sentido da lei que era 

de denominar o nome da rua e a cidadania às vezes para aquele endereço que não estava 

obtendo o devido registro. Então assim, eu quero registrar que cada interpretação à lei, 



infelizmente a comissão, a presidente da Comissão não está aqui nesse momento, saiu. 

Mas cada interpretação à lei, cabe a cada um que está lendo, qualquer operador do 

direito. A minha não é maior do que a do Doutor Franz ou a sua ou do seu assessor ou 

do procurador que aqui nos assiste, cada um interpreta... Tem doutrinas majoritárias e 

minoritárias. O importante é que a discussão seja relevante no plenário sobre a matéria, 

sobre se realmente ela serve e a discussão. Depois se a lei é constitucional ou não pode 

chegar no poder judiciário. É isso. Essa previsão existe, e que seja feita assim quantas 

forem. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Ainda em 

segunda discussão. Não havendo interesse de nenhum dos nobres pares em discutir as 

matérias. 

Em votação os pareceres da comissão de redações e justiça que foram favoráveis aos 

projetos.  

Os senhores vereadores que aprovam, permaneçam sentados. 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 30 RUTH ] ... ]Em votação os pareceres da 

Comissão de Redação e Justiça que foram favoráveis aos projetos!  

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

A observação que eu tirei a dúvida agora, é que nesse momento entra um projeto do 

Vereador Oldair Rossi nº 134 que não teve agora o parecer, já estava! Então por isso, 

nós no processo de votação, vamos acrescentar o projeto de lei de autoria do Vereador 

Oldair Rossi, 134! 

Em votação os projetos de leis: 132; 134; 139; 181; 190; 193; 199 e 200/2021 e o 

Projeto de Resolução nº 103/2021. 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Não havendo mais nada a tratar, declaro encerrada a sessão! 

(A sessão é encerrada às 17horas e 41 minutos) 
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